

Lettre de Ch. Taillet à Émile Zola du 16 janvier 1898

Auteur(s) : Taillet, Ch. , Proscrit de la Commune, condamné des Conseils de Guerre versaillais

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[exemple](#), [jeunesse](#), [justice](#)

Relations

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Citer cette page

Taillet, Ch, Proscrit de la Commune, condamné des Conseils de Guerre versaillais,
Lettre de Ch. Taillet à Émile Zola du 16 janvier 1898, 1898_01_16

Centre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).

Consulté le 09/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/CorrespondanceZola/items/show/334>

Présentation

GenreCorrespondance

Date d'envoi[1898_01_16](#)

AdresseBruxelles

Description & Analyse

DescriptionLettre comportant un avis sur la jeunesse

Notesnon

Information générales

Langue [Français](#)

CoteBEL 1898_01_16-01

Éléments codicologiques Photocopie de la lettre originale manuscrite, sans enveloppe, deux pages

Source Centre d'étude sur Zola et le naturalisme

Informations éditoriales

Éditeur de la fiche Centre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).
Mentions légales

- Fiche : Centre d'Études sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Image : Document reproduit avec l'aimable autorisation des ayants droit d'Émile Zola. Toute reproduction du document est interdite sans autorisation des ayants droit. Les demandes peuvent se faire à l'aide du formulaire de contact.

Contributeur(s) Pottier, Jean-Michel

Notice créée par [Richard Walter](#) Notice créée le 12/09/2017 Dernière modification le 21/08/2020

16.06.98

BEL 1898-01-16-1

Bruxelles le 16 - 1. 98 -

Cher Citoyen

Daignez agréer l'hommage de mon estime et de profonde admiration pour la page magistrale que vous avez écrite au nom de la justice et de l'humanité.

Je suis un inconnu pour vous, mais je voudrais que les millions qui pensent comme moi, vous envoient le témoignage, et effacer nécessairement que vous avez assuré en présence de l'attitude de la jeunesse des écoles.

Dans notre cher pays, nous avons eu bien des époques troubles, mais toujours la jeunesse était à la tête de tous les mouvements grands et généreux. Quelle sépulture de l'esprit que cette nouvelle couche qui respecte toutes les opinions politiques et religieuses. Cette jeunesse peut mieux se inspirer de nos magnifiques droits de l'homme, des articles 14 et 15 sans oublier celui qui dit, "Il y a oppression de tout le corps social, quand un seul est opprimé".



Je suis heureux de vous dire Cher Citoyen
que depuis votre lettre, tous les Belges nous
ont un cri d'admiration pour l'acte courageux que
vous avez posé !

Bien à vous Votre Ch. Eailly ^{Asst}
Procès de la Commune
condamné des Comités de Guerre ~~révolutionnaires~~

6 fragments d'un des journaux belges les plus répandus